

Übersicht



Der Bürgermeister
Hilden, den 11.04.2023
AZ.:

WP 20-25 SV 51/223

Mitteilungsvorlage

Sachstandsbericht - Arbeit des Seniorenbeirates

| Für eigene Aufzeichnungen: Abstimmungsergebnis | | | |
|--|----|------|-------|
| | JA | NEIN | ENTH. |
| CDU | | | |
| SPD | | | |
| Grüne | | | |
| FDP | | | |
| AfD | | | |
| BA | | | |
| Allianz | | | |
| Ratsmitglied Erbe | | | |

öffentlich

Finanzielle Auswirkungen

Organisatorische Auswirkungen

ja

nein

noch nicht zu übersehen

ja

nein

noch nicht zu übersehen

Beratungsfolge:

Sozialausschuss

04.05.2023

Kenntnisnahme

Sachstandsbericht aus dem Seniorenbeirat

Beschlussvorschlag:

Der Sozialausschuss nimmt den Sachstandsbericht - Arbeit des Seniorenbeirates zur Kenntnis.

Erläuterungen und Begründungen:

Der laut Beschluss des Rates am 09.06.1976 ins Leben gerufene Seniorenbeirat soll älteren Mitbürger:innen informierend, beratend und helfend zur Seite stehen.

Der Seniorenbeirat und die Stadt Hilden, hier das Amt für Jugend, Soziale Dienste und Integration, arbeiten kooperativ miteinander und stehen in einem regelmäßigen Austausch.

In der Anlage sind die Herausforderungen und Aktivitäten des Seniorenbeirates im Jahr 2022 bis heute dargestellt.

gez.

Dr. Claus Pommer
Bürgermeister

Klimarelevanz:

Zu Veranstaltungen reisen Teilnehmer:innen mit Fahrzeugen und / oder mit ÖPNV an. Das Bewerben der Veranstaltungen und Angebote erfolgt über Flyer und Poster.

Sachstandbericht aus dem Seniorenbeirat

Die neue Amtsperiode für die Jahre 2020 bis 2024 des Seniorenbeirates hatte aufgrund der Pandemie keinen guten Start.

Corona hat bei vielen deutliche Spuren hinterlassen. Zusammenkünfte in größerer Runde war lange Zeit bis auf wenige Ausnahmen kaum denkbar, so dass ein Kennenlernen und reger Austausch erschwert wurde.

In der Folge traf sich der Seniorenbeirat zu einem monatlichen Treffen in einem größeren Raum unter Berücksichtigung der noch geltenden Hygieneschutzvorschriften.

Die Außentermine auf Landes- und Kreisebene fanden erst in 2022 wieder in Präsenz statt. Wenn gleich auch zu Beginn nur mit jeweils einer Vertreterin oder einem Vertreter der jeweiligen Kommune. Im Regierungsbezirk Düsseldorf gibt es nach wie vor nur digitale Blitzrunden von einer Stunde.

Die Sitzungen der verschiedenen Ausschüsse konnten entsprechend den jeweiligen Hygienevorschriften besucht werden. Der Seniorenbeirat nimmt an den Sitzungen des Stadtentwicklungsausschusses, des Integrationsrates, des Sozialausschusses, des Ausschusses für Kultur- und Heimatpflege, des Ausschusses für Umwelt- und Klimaschutz, dem Ausschuss für Schule und Sport sowie dem Wirtschafts- und Wohnungsbauförderungsausschuss teil.

Im Juni 2022 konnte der langersehnte erste Tanznachmittag nach Corona wieder stattfinden und in Folge im August und November. Das Angebot ist über die Hildener Stadtgrenzen hinaus beliebt, so dass Gäste aus den Städten Haan, Langenfeld, Benrath, Solingen und weiteren angrenzenden Städten teilnehmen. Die alten Besucherzahlen sind noch nicht wieder erreicht, dafür steigt die Nachfrage von neuen Gästen. An den Tanznachmittagen nehmen aktuell durchschnittlich 150 Personen teil.

Im Februar 2023 fand der Närrische Nachmittag in der Stadthalle statt. An der Veranstaltung nahmen ca. 300 Besucher:innen teil. Programmeinlagen wie der Shantychor aus Richrath, das Ensemble „Just Play“ der Musikschule und ein umfangreiches Programm beim Närrischen Nachmittag haben zur Unterhaltung beigetragen.

Darüber hinaus initiiert der Seniorenbeirat diverse Veranstaltungen und Aktionen, arbeitet mit Kooperationspartnern eng zusammen und vernetzt sich in Arbeitskreisen und -gruppen. Hervorzuheben sind folgende Veranstaltungen:

- Beteiligung an der Veranstaltungsreihe „Hilden. Gemeinsam verschieden“ mit
 - der Durchführung eines Fitnesstests im Stadtpark
 - dem Mitmachzirkus - Spaß für alle im Stadtpark
 - einem Informationsstand am Mobilitätstag mit „ALEX“ dem Alterssimulationsanzug
- Infostand beim Gesundheitstag in der Bergman Cliniks im Park
- Besuch der Nachbarschaftszentren mit umfangreichen Informationen zu: Seniorengesundheit, Arzneimittelsicherheit, Prävention zur Seniorensicherheit, Kriminalität, Senioren in der digitalen Welt
- Aktion zum Thema Alt und Jung – mit einer Kuchentheke bei der Jubiläumsveranstaltung des Spielmobils „25Jahre Spielmobil“ und Spendenübergabe der Erlöse mit den anderen Aktionsbeteiligten für ukrainische Kinder
- Beteiligung an den Arbeitskreisen AK Ost, AK Mobilität, AK Inklusion, AK Demenz

Die aktuelle Besetzung des Seniorenbeirates ist derzeit 11 ordentliche und 4 Stellvertreter/innen (bisher 11 Stellvertreter). Austrittsgründe waren u.a. wegen Wegzug, Krankheit, aber auch Zeitmangel. Viele der Ehrenamtlichen haben daneben noch Aufgaben bei anderen Organisationen oder Vereinen übernommen. Der Seniorenbeirat wünscht sich dringend Verstärkung.